Web: https://www.sek-halingen.ch

Email: schulleitung@sek-halingen.ch

Halingen, 12. Juni 2019

Was wäre, wenn ...?

Geschätzte Eltern

Letzte Woche jährte sich der D – Day zum 75. mal. Ein wichtiger Tag für Europa und auch für die gesamte Welt. Da damals die Demokratie gerettet wurde, wie man es formulierte, war man den Alliierten sehr dankbar. Es wird auch heute wieder diskutiert, was wäre, wenn? Wie sähe es heute aus mit Europa, der Demokratie? Eine Frage, die sich nicht beantworten lässt, da es nur eine Geschichte gibt. Wir können nur im jetzt schauen, was könnte sein, wenn? Was sind wahrscheinlich die Folgen von?

Gleich geht es doch Ihnen als Eltern und uns als Lehrpersonen. Wir müssen uns oft entscheiden und so nimmt die Geschichte von uns und den uns anvertrauten Jugendlichen je ihren eigenen Lauf. Auch hier nützt es nicht viel, ausser um aus Fehlern zu lernen, wenn wir fragen was wäre wenn damals? Fragen wir uns, was könnte sein, wenn ich jetzt das entscheide. Versuchen wir das Beste **für** den jeweiligen Schüler, die Schülerin zu erreichen. Wobei es eminent wichtig ist, zu erkennen, dass das Beste für jeden etwas anderes bedeuten kann.

Rückblick

Das **Wintersportlager** verlief bei gutem Wetter sehr gut. Von kleineren Blessuren abgesehen konnte alles bei guter Stimmung über die Bühne gehen. Währenddessen konnten sich die 2. Sek.-ler intensiv mit Berufen auseinandersetzen oder sich auf die Kantiprüfung vorbereiten.

Unseren Jugendlichen konnte man bei Anlässen ausserhalb des Schulhauses wieder ein gutes Zeugnis ausstellen, sie verhielten sich mehrheitlich diszipliniert und zuverlässig.

Der **Schülerball** wurde durch den Schülerrat sehr gut organisiert, es ist eine zuverlässige Gruppe am Werk. Als Letztes organisieren sie noch die Lesenacht, danach gilt es schon an die Nachfolger zu übergeben.

Die **Projekttage** litten bei einigen Themen unter dem nassen und kalten Wetter, da war Flexibilität gefordert. Die Schülerinnen und Schüler liessen sich mehrheitlich mit viel Engagement auf die Themen ein und konnten für sich ein neues Themenfeld aufmachen oder schon Bekanntes vertiefen.

Ausblick

Examen mit Projektausstellung

Wie auch in den letzten Jahren wird am Donnerstag der 2. letzten Schulwoche das Examen mit der Projektausstellung stattfinden. Es wird ein Einblick in die Arbeiten der Schüler im Zusammenhang mit dem Projektunterricht in der 3. Sek. geboten. Es werden nicht nur die Resultate, sondern oft auch die Höhen und Tiefen während der Arbeit sicht- und hörbar. Gehen Sie auf die Jugendlichen zu und lassen Sie sich das Projekt erklären. Bei vielen steckt viel Engagement, z.T. auch ausserhalb der Unterrichtszeit, drin. Ebenfalls an diesem Abend zeigen die TeilnehmerInnen vom Wahlfach Musik, was sie in diesem Kurs gelernt und eingeübt haben.

1. Schultag nach den Sommerferien

Das neue Schuljahr beginnt am 12. August.

Um 08.00 Uhr darf ich **55 neue 1. Sek-ler** bei uns in der Aula begrüssen. Ebenso werden sie von einem Vertreter des Schülerrates willkommen geheissen. Danach sind die neuen 1. Sek-ler den ganzen Vormittag bei ihrer Klassenlehrperson.

Die **2. und 3. Sek.-ler** starten um 08.20 Uhr bei ihrer Klassenlehrperson, ab der 4. Lektion ist Unterricht nach Stundenplan.

2 h Lauf in Frauenfeld

Als Schule möchten wir am 2 h Lauf das Schulprojekt im Kongo (ein Anliegen unseres pensionierten Musiklehrers Andreas Rüber) unterstützen. https://www.2-stunden-lauf.ch/Guter-Zweck Genaueres zur Organisation folgt nach den Sommerferien.

+41 52 369 30 50

Mobil: +41 79 515 26 34

Lehrplan Volksschule Thurgau

Der neue Lehrplan gilt nun ab dem Sommer für alle Klassen der Sekundarschule. Die Lehrmittel werden sukzessive angepasst oder kommen ganz neu auf den Markt.

Im Bereich NuT (Natur und Technik) konnte sich das Fachteam unserer Sekundarschule für ein Lehrmittel entscheiden. Dieses ist, wie es dem Lehrplan entspricht, für verschiedene Anspruchsgruppen konzipiert.

Im Bereich Medien und Informatik sind wir weiterhin an der intensiven Weiterbildung. Die neuen ersten Klassen werden mit dem Unterricht gemäss Modul-Lehrplan starten. Modul-Lehrplan heisst, dass viele Kompetenzen nicht in der einen Lektion, die im Stundenplan steht, vermittelt werden, sondern auch in anderen Unterrichtsfächern wie Deutsch, Bildnerisches Gestalten usw.

Personelles

Da wir im nächsten Schuljahr wiederum mehr Schüler beschulen und wir mit den schon bei uns tätigen Lehrpersonen die Lektionen nicht abdecken können, suchten wir eine Lehrperson mit dem Schwergewicht in sprachlicher Richtung.

Die Stelle können wir mit Frau Andrea Cooke, einer erfahrenen Lehrerin, gut besetzen. Wir heissen sie im Team herzlich willkommen und wünschen ihr mit unseren Schülern viel Freude im Schulbetrieb.

Frau Scheiben ist seit Mai in ihrem Schwangerschafts- und Mutterschaftsurlaub. Der Junge ist mittlerweile geboren. Bis zu den Sommerferien wird sie durch Herrn Franz Regli vertreten. Zwischen Sommer- und Herbstferien übernimmt Frau Bettina Scheiflinger. Danach kehrt Frau Scheiben mit vielen neuen Eindrücken wieder an unsere Schule zurück.

Wichtige Termine bis zu den Herbstferien 2019

14. Juni Lesenacht, durch den Schülerrat organisiert19. Juni Abgabe der Stundenpläne im Schulkreis

Familienerkundungstag der 1. Sek - ler

27. Juni Examen mit Projektausstellung

(Eine Einladung wird später erfolgen!)

2. Juli Schlussreisen 3. Sek. / Schulreise 2. Sek.

5. Juli Klassen bei Klassenlehrperson, Schulschluss am Mittag

6. Juli bis 11. August Sommerferien

12. August Schulbeginn zum Schuljahr 2019/20 (genaueres vorne)

21. August Elternabend 2. Sek (genauere Einladung folgt)
27. August Kennenlernreisli 1. Sek., Schulreise 2. Sek.
28. August Elternabend 1. Sek. (genauere Einladung folgt)

09. bis 13. September Klassenlager 3. Sek.

14. September 2 Stunden Lauf in Frauenfeld, freiwillig für alle

19. September Berufsmesse für die 2. Sek. – ler24. September OL (Ersatzdatum 26. Sept.)

27. und 30. September Besuchstage
01. Oktober Tischmesse
05. bis 20. Oktober Herbstferien

Beiliegend die Agenda mit den heute bekannten wichtigen Terminen fürs nächste Schuljahr.

Beachten Sie unsere Homepage www.sek-halingen.ch, da ist viel Interessantes zu finden.

Herzliche Grüsse

Roland Eggenberger

Schulleiter Sekundarschule Halingen